



白小だより

令和6年2月29日

3月号

府中市立白糸台小学校
校長 堀越 新一

認めて ほめて ～道徳を参観いただいて～

校長 堀越 新一

2月3日（土）に、道徳授業地区公開講座・学校公開を実施いたしました。多くの保護者の皆様に参観いただき、アンケートにも協力いただきました。いくつかを紹介させていただきます。（敬体を常体にして、また文意を変えないように文を短くして記載するなどもしました。）

「高学年では（道徳が）互いの意見を聞いたり相手のことを知ったり、話し合う場になることを知った。」道徳の授業について公開を通してご理解いただきました。指導者から直接「こうしましょう」と伝える学習ではなかったと思います。「（意見を言ったり話し合ったりする様子を見て）自分の知らない知識をもつ友達を素直にすごいと思ったりほめ合ったりすることは、互いの成長につながると思う。」年度当初にお伝えしましたが、私たち教職員は「認めて、ほめて、伸ばす」を実践してきました。子供たちも相互に認め合えるような学習を、道徳以外の教科、領域でも考えてきました。

『自分の好きなこと』『自分のよいところ』について、子供だけでなく親も改めて考えるよい機会となった。日々の生活の中で好きなこと、よいところについて会話し、認めてあげることが、安心や自尊心にもつながると気づき、心掛けと実践をしていきたいと思った。」この公開を通して、ご家庭でもお子さんを「認めて、ほめて」いく価値に共感いただけたのならとてもうれしいです。家庭と学校とで一緒に子供たちの自己有用感を高めていければと思います。

「他人との違いなどに気づき、認め、考え、行動する。そういったことを当たり前に行えるようになれば、もっと優しい社会になるかもしれない。」ある朝の登校時、低学年の子が正門に入って少し歩いたところで、後から入ってくる子に気付いたようで止まって振り返り「いつもより早いんじゃない」と笑顔で声を掛け、「うん」と答える子を待って二人並んで昇降口に歩いていきました。普段の友達の登校時刻まで分かっていた、やや遅めの登校を責めるのではなく受け入れていて、二人で楽しそうに歩いていく姿に「もっと優しい社会への芽は確かにある」と、いただいたご意見と共に力をもらいました。

授業形態についてもお声をいただきました。「グループワークを取り入れることで子供たち相互のコミュニケーションが円滑化されているところがすばらしかった。一方向や手を挙げる子供だけでなく、クラス全員の考え、思いが集約されていた。」今年1年、私たち教職員は「校内研究」という取組の中で、組織的に授業改善を図ってきました。グループワークはその一つの成果です。一方、もっと個々の考えを全体に反映できたのではないかと、というご意見もいただきました。引き続き子供の思いや考えを引き出す授業を目指してまいります。

大谷選手ありがとう集会〈詳しくはHPのブログで〉

代表委員会の計画で2月21日（水）全校児童にメジャーリーグ「ドジャース」大谷翔平選手からプレゼントされたグローブが披露されました。そのグローブを使った6年生代表児童3名によるキャッチボールも行われ、全児童がグローブに触れ、野球への関心が高まりました。スマイル広場でのキャッチボールも始まっています。



生活指導

3月の生活目標「みんなで学校をきれいにしましょう」

生活指導部

時がたつのは早いもので、今年度もあと残り3週間ほどになりました。様々な行事や委員会等で活躍してきた6年生は中学校へと旅立ち、新たな1年生を小学校に迎えることとなります。

さて、今月の生活目標は「みんなで学校をきれいにしましょう」です。給食終了後に、15分間の清掃時間が設けられています。各クラスに清掃場所が割り振られており、全校児童がそれぞれに教室や廊下、昇降口など一生懸命に清掃をしています。

1年間過ごしてきた教室は、次の人たちが使うこととなります。次の人たちが気持ちよく過ごせるように、感謝の気持ちを込めて、今まで以上にきれいに磨きあげるよう見守っていきます。

中学校に思いを寄せて

6年学年主任

卒業生へ

小学校生活も残りわずかになりました。先生が白糸台小学校に来たのは2年前。ちょうどみなさんが5年生として、高学年の仲間入りをした年でした。当時は、高学年になったばかりで、どこかあどけなさも残っていました。それから2年間がたち、どうでしょう、先生の目の前には心も体も大きく成長した6年生の姿があります。これから中学生として、白糸台小学校を卒業しようとするみなさんを見ると、胸に熱いものがこみ上げてきます。

いよいよ中学校生活が始まりますね。新しい友達や先輩方、先生方との出会い、小学校とは違う勉強、そして部活動や生徒会活動、そんな新生活への期待に胸を膨らませている人が多いのではないのでしょうか。中学校では、これまで以上に自分のやりたいことにチャレンジできる、そんな自由が広がっています。ぜひ、様々なことにチャレンジして、たくさんの感動や驚きを味わってほしいと思います。でも、これだけは忘れないでください。自由にやりたいことにチャレンジできるということは、自己責任が求められるということです。これまで以上に一人一人が自分の考えをもち、行動し、そしてその行動に責任をもたなくてはいけなくなります。自分自身に責任が大きくなるのしかかってきます。それは一見、大きな重圧のように感じると思います。しかし裏を返せば、自分の考えをしっかりとち行動すれば、どこまででも自由に自分の道を突き進めるということです。一生懸命考えながら、自分自身の道を切り開いてください。

みなさんは大きな可能性に満ちあふれています。自分のもっている夢に向かって全力で取り組んでみてください。途中、うまくいかないことがあると思います。その時は、周りを見渡してください。きっと、これまで共に学び合ってきた友達、支えてくれた家族がそばにいるはずですよ。みんな、君たちを応援しています。だからどんなことにも諦めず、一歩踏み出す勇気をもって、しっかり前を向いて歩いてください。先生たちはこれからもずっとみなさんを応援し続けています。

令和5年度			3月行事予定				府中市立白糸台小学校					
生活目標 : みんなで学校をきれいにしましょう			授 業 時 数									
日	曜	朝	学 校 行 事 等	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年			
				授業	授業	授業	授業	授業	授業			
1	金	安全指導	6年生を送る会	4	5	5	6	6	6			
2	土											
3	日											
4	月	全校	クラブ【4・5・6】	5	5	5	6	6	6			
5	火			5	5	6	6	6	6			
6	水	集会	ゲーム集会	4	4	4	4	4	4			
7	木	読聞	お琴体験【5】 SC来校	5	5	6	6	6	6			
8	金			4	5	5	6	6	6			
9	土											
10	日											
11	月	全校		5	5	5	5	5	5			
12	火		特別時程	5	5	6	6	6	6			
13	水			5	5	5	5	5	5			
14	木	読聞	大掃除 音楽ワークショップ【4】 SC来校	5	5	6	6	6	6			
15	金			4	5	5	5	5	5			
16	土											
17	日											
18	月			4	4	4	4	5	4			
19	火		給食終	4	4	4	4	4	4			
20	水		春分の日									
21	木			4	4	4	4	4	4			
22	金	式	終了式 卒業式予行練習【5・6】	2	2	2	2	4	4			
23	土											
24	日											
25	月	式	卒業式					3	3			
26	火		春季休業日始									
27	水											
28	木											
29	金											
30	土											
31	日											
4月7日	日											
8	月	式	始業式 入学式【1・6】	2	1	1	1	1	3			
9	火	安全指導	あいさつ週間(～4/11)	4	4	4	4	4	4			
10	水		学校説明会・教育相談日・保護者会【5・6】 計測【5・6】	4	4	4	4	4	4			
※ 3学期の避難訓練は、「予告なし」です。				通常時程	特別時程	研究持時	土曜日	委員会	クラブ			
				4校時	13:20	13:20	13:00	12:05				
				5校時	14:40	14:25	14:30					
				6校時	15:30	15:15		15:25	15:40			